



# *El jaloneo por un voto*

MAYOLO LÓPEZ

En medio del clima de incertidumbre que se palpa en el Senado, las bancadas de Morena y sus aliados del PT y PVEM tienen en sus manos el control de los escenarios que puedan perfilarse para la aprobación de la reforma al Poder Judicial en las próximas horas.

La bancada mayoritaria pretende aplicar su aplandadora con un madrugueté y, después de dar primera lectura al dictamen aprobado el domingo en la Cámara de Diputados, convocar a una segunda sesión la tarde de hoy para abrir el debate a fin de votar la transformación al aparato judicial a la medianoche o en las primeras horas del miércoles.

El primer escenario del grupo parlamentario oficia-

lista es empujar la reforma constitucional con 85 votos, uno menos del que reglamentariamente ha prevalecido por años para alcanzar la mayoría calificada que se requiere, con el número mágico de 86 escaños si es que en la sesión se presentan los 128 senadores.

Hasta ayer se decía que con sus 43 legisladores, las bancadas opositoras podrían –en teoría– frenar la reforma si Morena respetara el número de 86 de la mayoría calificada necesaria, aunque en las últimas horas sus voceros han dejado entrever que pueden sacarla con un sufragio, jugando a su favor con las reglas del matemático griego Pitágoras.

“Tenemos la mayoría calificada: 85 senadores son la mayoría calificada. 86 son

67.18, pasa por encima del requisito constitucional y, una vez aprobada por la Cámara de Senadores, será enviada a los Congresos de los estados para culminar con el procedimiento que marca el Constituyente Permanente”, alegó el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña.

## **AGUANTAN ‘CAÑONAZOS’**

En los últimos días, la Oposición ha denunciado presiones que van desde los “cañonazos” millonarios hasta la amenaza de la apertura de carpetas de investigación para algunos de sus senadores. Si el bloque opositor tuviera la deserción de uno de sus legisladores, Morena no tendría problema para sacar la reforma.



Anoche mismo trascendió la eventual inasistencia del senador panista Miguel Ángel Yunes, con quien la bancada albiazul perdió comunicación.

Las tres bancadas opositoras habían sostenido que ninguno de los suyos se rajaría; incluso, habían tomado provisiones para que los suplentes de los 43 estuviesen disponibles para entrar al quite y zanjar un escenario de la pérdida de un voto.

En todo caso, Morena podría –con su mayoría– rechazar que el suplente rindiese protesta en el pleno ante la ausencia del propietario, dejando en indefensión a la oposición legislativa ante el proyecto del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

En ese ambiente, el senador que había adelanta-

do que la 4T tenía 99.9 por ciento de posibilidades de alcanzar la mayoría calificada, el chiapaneco Manuel Velasco, reconoció ayer que esa posibilidad se alcanza con 86 escaños.

“Son 86 (sufragios). Estamos luchando por conseguir la mayoría”, dijo el jefe de la bancada del Verde Ecologista.

#### ACUARTELADOS

La mayor parte de los 43 senadores que conforman las filas de la oposición fueron acuartelados en hoteles cercanos a la sede legislativa en la Ciudad de México.

Las bancadas del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano (MC) reservaron habitaciones en el Sevilla Palace, Emporio, Barceló, Marquis y Hilton Alameda para que sus integrantes eviten con-

tratamientos que les impidan presentarse a la sesión de hoy, agendada para la primera lectura de la reforma al Poder Judicial tras su paso por comisiones.

La reserva abarca también habitaciones para los suplentes de cada uno de los propietarios.

La bancada de Movimiento Ciudadano llevó a las oficinas de sus cinco senadores sendos sleeping bag en previsión de que la jornada sea maratónica.

En los últimos días, y de viva voz, integrantes de las bancadas opositoras en el Senado se comprometieron a rechazar la reforma impulsada por el Gobierno federal aprovechando su ventaja de un sólo voto, que hasta anoche estaba en la pelea.



■ La bancada de Movimiento Ciudadano se mostró junta para rechazar en bloque la iniciativa de reforma judicial.



■ Los priistas publicaron un video en el que cada uno de sus senadores se comprometió a negar su apoyo a la reforma.

Especial

**CRÓNICA: FRENO A LA APLANADORA**



Alejandro Mendoza

**ALINEADOS.** El coordinador morenista en el Senado, Adán Augusto López, y el presidente de la Cámara alta, Gerardo Fernández Noroña, en un hotel cercano a la sede legislativa.